

**TOP:**



# Stadt Meckenheim

Der Bürgermeister

## Beschlussvorlage

60.3 Verkehr und Grünflächen

**Vorl.Nr.:** V/2008/00342

**Datum:** 26.09.2008

Gremium	Sitzung am		
Hauptausschuss	15.10.2008	öffentlich	Vorberatung
Rat	22.10.2008	öffentlich	Entscheidung

### Tagesordnung

- Benennung von Straßen, Wegen und Plätzen im Gebiet der Stadt Meckenheim;
1. Planstraße im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 32, 11. Änderung, "Wißfeld-/Wormersdorfer Straße" in Meckenheim
  2. Planstraße im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 20 B, 9. Änderung, "Auf dem Steinbüchel" in Meckenheim-Merl

### Beschlussvorschlag

1. Die Planstraße im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 32, 11. Änderung, „Wißfeld-/Wormersdorfer Straße“ in Meckenheim wird in „Am alten Sägewerk“ benannt.
2. Die Planstraße im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 20 B, 9. Änderung, „Auf dem Steinbüchel“ in Meckenheim-Merl wird in „Henry-Dunant-Straße“ benannt.

### Finanzielle Auswirkungen

### Begründung

1. Der Bebauungsplan Nr. 32, 11. Änderung, „Wißfeld-/Wormersdorfer Straße“ in Meckenheim weist eine von der Bahnhofstraße ausgehende Planstraße zur Erschließung von Baugrundstücken aus. Da die ersten Bauanträge eingehen, steht die Benennung der Straße an.

Es ist beabsichtigt, die Planstraße zwischen der Bahnhofstraße und der Wißfeldstraße zu benennen. In unmittelbarer Nähe befand sich früher das Sägewerk der Familie Bertram. Um den historischen Bezug herzustellen, wird vorgeschlagen, die Planstraße „Am alten Sägewerk“ zu benennen.

2. Es ist vorgesehen, dem Mitbegründer des Roten Kreuzes durch die Straßenbenennung zu gedenken. Da sich in diesem Bereich vorher Gebäude des Deutschen Roten Kreuzes befunden haben, liegt eine Benennung der Planstraße nach Henry Dunant nahe.

Dadurch werden zudem die Verdienste Dunants im humanitären Bereich gewürdigt (Friedensnobelpreis 1901 u.a. für die Initiierung der Genfer Konvention).

Henry Dunant wurde am 8.5.1828 in Genf geboren. 1863 wird das Internationale Komitee vom Roten Kreuz gegründet. 1864 Unterzeichnung der ersten Genfer Konvention, Einführung des Roten Kreuzes auf weißem Grund als einheitliches Symbol zum Schutz der Verwundeten und des Hilfspersonals. 1901 Verleihung des ersten Friedensnobelpreises zusammen mit Frédéric Passy. Am 30.10.1910 stirbt Henry Dunant in Heiden, Schweiz.

Meckenheim, den 26.09.2008

Sabine Gummersbach  
Sachbearbeiter/in

Denis Steger  
Leiter/in

Abstimmungsergebnis:

Ja

Nein

Enthaltungen